
БОЛХОВ
880�килограммовый колокол поднят

на днях на колокольню православного
Троицкого храма в Болхове. Это уже
шестой колокол, который установлен на
звоннице. 

Колокол отлит в Воронеже на сред�
ства почётного гражданина Болхова, ге�
нерального директора Орловского об�
ластного центра рыночных отношений
"Развитие" В.В. Соболева. 

ДМИТРОВСК
В ноябре в Дмитровске планируется

сдача в эксплуатацию сразу трёх объек�
тов — православной Троицкой церкви,
мясоколбасного цеха и бани. 

Храм строился на средства, выде�
ленные администрацией района, на по�
жертвования граждан и частных пред�
принимателей. В общей сложности
храм возводился около двух лет. Сейчас
завершаются работы по благоустрой�
ству территории возле церкви. 

Строительство нового здания бани
осуществляется в связи с сильным из�
носом ныне действующего. В ново�
стройке, помимо бани, разместятся са�
уна и душевые кабины. 

ДОЛГОЕ
Отделение Федерального казначей�

ства Министерства финансов России по
Должанскому району отметило новосе�
лье. Из строения, которое ранее арен�
довалось ведомством по улице Ок�
тябрьской, казначейство переехало в
новое здание, расположенное на улице
Ленина неподалёку от районной адми�
нистрации. 

Сдача новостройки в эксплуатацию
состоялась 5 октября. 

ЗАЛЕГОЩЬ
Прокуратура района помогает граж�

данам решать коммунальные пробле�
мы. Так, в органы государственного
надзора поступила жалоба на бездей�
ствие администрации Залегощенского
МУП ЖКХ по вопросу замены старых ка�
нализационных труб и ремонта крыш.
Из�за плохого состояния кровли в квар�
тирах протекали потолки, отклеивались
обои, отсыревали стены.

По результатам проверки на имя ру�
ководства МУП ЖКХ района было вне�
сено представление. В результате в За�
легощи были проведены работы по ре�
монту крыш домов № 91 и № 93 по ули�
це Горького, заменён водопровод в до�
ме № 6 по улице Маринченко.

ЗМИЁВКА
Два миллиона рублей выделено в

этом году из районного бюджета на
подготовку района к отопительному се�
зону. Ещё 700 тысяч рублей перечисле�
но из федерального бюджета. 

Средства были направлены на пере�
вод Кошелёвской основной школы на
газовое отопление, на капитальный ре�
монт котельной центральной районной
больницы, а также на текущий ремонт
систем теплоснабжения.

С 5 октября началось отопление 29
школ и детских садов района, с 10 октя�
бря тепло начнёт поступать в жилой
фонд.

Сегодня на площади, расположенной
в центре посёлка Змиёвка, проходит
вторая в этом году осенняя ярмарка
сельскохозяйственной продукции (пер�
вая состоялась 1 октября). Это меро�
приятие ежегодное и направлено на
обеспечение мясной и плодоовощной
продукцией жителей района. 

Свои товары представляют как сель�
хозпредприятия и подсобные хозяй�
ства, так и личные подворья. Если по�
требительский спрос сегодня будет вы�
соким, ярмарка продолжит свою работу
в ближайшие выходные дни.

НАРЫШКИНО
В Богдановском доме�интернате для

престарелых и инвалидов состоялась
благотворительная акция, организован�
ная коллективом орловского предпри�
ятия "Гамма". Работники предприятия
организовали для ветеранов концерт
художественной самодеятельности. На�
помним, что коллектив "Гаммы" оказы�
вает Богдановскому дому�интернату
шефскую помощь уже на протяжении
ряда лет.

ХОМУТОВО
В октябре завершается серия еже�

годных праздников сёл и малых дере�
вень района. Мероприятия проводят
сельские Дома культуры.

Праздники — это не только органи�
зация для селян концертных программ,
но и возможность народным умельцам,
творческим людям представить свои
изделия, в торжественной обстановке
поздравить юбиляров. На этих же меро�
приятиях решаются различные вопросы
с главами сельских администраций, ру�
ководителями сельхозпредприятий. 

Акция проходит с июля. Праздники
состоялись в 15 сёлах и деревнях. На�
пример, в сентябре — в деревнях Гле�
бово, Дубровка и Ртищево. Время про�
ведения торжеств выбиралось так, что�
бы они совпадали с большими христи�
анскими праздниками. 

14 октября — на Покров — праздни�
ки состоятся в деревнях Бездонное, Ка�
зинка и в селе Косарево, 20 октября —
в деревне Кулеши.

ХОТЫНЕЦ
В районном Доме культуры впервые

состоялось торжественное меропри�
ятие, посвящённое Международному
дню учителя, на которое были пригла�
шены все педагоги района — более 300
человек.

С поздравлением к работникам сфе�
ры образования обратился глава адми�
нистрации района В.И. Семёнов. Вмес�
те с начальником отдела образования
Е.Д. Терещенко он вручил лучшим педа�
гогам почётные грамоты администра�
ции района, областного управления об�
щего и профессионального образова�
ния и районного отдела образования. 

В заключение состоялся празднич�
ный концерт, подготовленный учащими�
ся Мезенского педагогического колле�
джа.

Информагентство
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Верность клятве
Сердечное спасибо медикам орловской поликлиники №3,

особенно врачу�терапевту Марине Валентиновне Кузнецо�
вой за ее подлинную верность клятве Гиппократа. Марина
Валентиновна часто даже без вызова посещает своих паци�
ентов, чтобы на месте определить действенность курса ле�
чения. Разве такое возможно в хваленой зарубежной меди�
цине? Рядом с врачом работает и замечательная  медсестра
Наташа Журавлева. Также я благодарен невропатологу Таи�
сии Ивановне Щербаковой, которая обладает и тактом, и
терпением, и умением внимательно выслушать своего боль�
ного и, конечно, помочь. Ее медсестра Наташа Петренко то�
же обладает такими необходимыми качествами. После посе�
щения этих врачей я всегда чувствую себя лучше.

Анатолий РЫБИН.

Инвалид 2�й группы.

Подарок для орловцев
и гостей области

Недавно в киоске на ул. Пушкинской купил две карты�схе�
мы Орловской области и г. Орла. Сразу же обратил внимание
на их красочное оформление. Было приятно, что на обратной
стороне карт содержится необходимая информация для тех,
кто интересуется географией и историей Орловщины. А еще
на карте Орла впервые обозначены наш Северный район,
маршруты движения городского транспорта, адреса учреж�
дений, наши улицы, площади, есть масса других полезных
сведений. Орловцы и гости области получили ценный пода�
рок от издательства "Орловская правда". Большое спасибо
за это его сотрудникам.

В. ЛЯДНОВ.

"SOS" с пепелища"
("Орловская правда", 2 августа 2005 г.)

В указанной статье В. Балакина речь шла о фактах нару�
шения общественного порядка гражданкой Федяковой 
Е.Н., непринятии мер со стороны сотрудников Заводского
РОВД по заявлениям соседки Федяковой Е.Н. — Венедикто�
вой Е.И.

По фактам, изложенным в материале, сообщают нам из
УВД, проведена служебная проверка. Было установлено, что
"действительно гражданка Федякова Е.Н. злоупотребляет
спиртными напитками, устраивает на своей половине дома
шумные гулянки с распитием спиртного. Из�за чего, соответ�
ственно, нет покоя соседке по дому — Венедиктовой Е.И. 
19 июля т.г. Венедиктова подала по этому поводу заявление
в Заводской РОВД для принятия мер реагирования в отно�
шении Федяковой. Заявление было зарегистрировано в кни�
ге учета сообщений за № 4098 от 19.07.05 г. Рассмотрением
заявления занимался участковый уполномоченный милиции
Д.А. Сурин. Он провел с гражданкой Федяковой профилакти�
ческую беседу о недопустимости противоправных действий
в отношении Beнeдиктoвoй Е.И. Согласно Закону Орловской
области "Об административных правонарушениях" ст. 11.1
на гражданку Федякову Е.Н. был составлен административ�
ный протокол.

В ходе проверки после опубликования материала с Вене�
диктовой Е.И. состоялась очередная встреча, и в своем объ�
яснении она пояснила, что в настоящее время дома спокой�
но, никто ее не беспокоит, претензий к сотрудникам Завод�
ского РОВД она не имеет.

БАТАРЕИ 
ПРОСЯТ "ОГНЯ"
К сожалению, примеров комму�

нального беспредела не то что
пруд — море пруди.

Вот лишь одно письмо из ре�
дакционной почты на нашу тему.
Читать его тяжело. Поэтому зара�
нее предупреждаем читателей со
слабыми нервами... Но особой
безнадегой веет от официальных
ответов, которыми потчуют несча�
стных просителей чиновники раз�
ных рангов и уровней: верно (а по�
рой и канцелярски изящно) по
форме — издевательство по су�
ществу. 

Авторы письма (оно пришло в
самом начале августа) — жильцы
домов № 12 и 14 по улице Ленина
в поселке Верховье. "Уважаемая
редакция! Мы живем в хрущевках,
построенных в начале 1960�х, —
без подвалов и вытяжек. Кирпич
уже слоится и сыплется. Крыши
дырявые... Дома могут завалиться
от сильного ветра.

И теперь, по словам местных
коммунальных работников и пред�
ставителей райадминистрации, "в
целях экономии денежных
средств жильцов" нам предлагают
переходить на индивидуальное
отопление, заплатив от 30 до 50
тысяч рублей. Но основная масса
жильцов — пенсионеры, ветераны
Великой Отечественной войны,
ветераны труда, инвалиды, и
средств для перехода на индиви�
дуальное отопление у нас нет.

Мы не просим ничего невоз�
можного — хотим, чтобы были
проведены ревизия и капиталь�

ный ремонт системы отопления в
наших квартирах до начала отопи�
тельного сезона 2005 — 2006 го�
дов. Дело в том, что в зимнее вре�
мя температура в наших кварти�
рах — от 10 до 15 градусов тепла,
что, как известно, не соответству�
ет санитарным нормам прожива�
ния. Хорошо бы заодно и крыши
подлатать, чтобы не было дождя в
квартирах.

Куда мы только не обращались!
Но отовсюду получали одни отпи�
ски — всё валят на местную
власть, а она — ни с места. А ком�
мунальное начальство ничего не
видит, ничего не слышит и не хо�
чет видеть и слышать. 

Местная власть и коммуналь�
щики отмахиваются от нас, как от
надоедливых мух. А ведь мы каж�
дый месяц платим за ремонт и со�
держание жилья. Кто же поможет
нашей беде?"

Под письмом стоят подписи
жильцов всех 32 квартир.

Отпело�отзвенело красное ле�
то. Осень красит листья и вороча�
ет по небу мрачные тучи. Самое
время "считать цыплят". Звоним в
Верховье в надежде услышать
счастливый голос кого�нибудь из
жильцов проблемных домов. 

— Что изменилось?.. — тяжелая
пауза, которую делает инвалид
второй группы Любовь Алексеевна
Синьгеева из  квартиры № 8, не
обещает ничего хорошего. — Вче�
ра сняли батареи в трех квартирах
— говорят, промывать будут.

— А крышу�то небось почини�
ли?

— Крышу... — голос у Любови
Алексеевны глохнет и сыреет. —

Если бы... С весны так никто и не
наведался... Стены черные, сы�
рость, плесень, обои поотвали�
лись...

Н�да... Печально. Такая бурная
переписка опасающихся остаться
зимой в холодных квартирах вер�
ховцев с грозными, способными,
казалось, в момент решить любую
проблему высокими инстанциями.
И такой финал... Ведь в Счетную
палату Российской Федерации
обращались. В Госдуму писали.
Аппарат уполномоченного по пра�
вам человека беспокоили. Гене�
ральному прокурору Устинову че�
лом били! 

Как в кремлевскую стену горо�
хом. 

Жаль, не использовали самое
последнее и самое радикальное
средство против тотального бю�
рократизма — не пробились на
прямую линию к своему прези�
денту. Узнал бы Владимир Влади�
мирович Путин про бедственное
положение верховских горемык,
глядишь, и главе администрации
Верховского района В.Т. Толстых,
а также коммунальному его заме�
стителю И.В. Прилепскому сумел
втолковать, что нельзя так изде�
ваться над людьми. Привалило же
"прямолинейное" счастье жите�
лям хутора Дегтяревский Ставро�
польского края, у которых были
проблемы с водой. В полдень "ли�
ния" — а уже к вечеру на месте,
осуществляя мечту хуторян, стре�
котала строительная техника. 

Так что же теперь — ждать оче�
редной прямой линии с президен�
том и бедствовать? Перечитывать
на досуге, перебирая зябкими

пальцами, целый роман отписок?
"В ответ на Вашу жалобу, посту�
пившую Уполномоченному по пра�
вам человека в Российской Феде�
рации по вопросу улучшения жи�
лищных условий, разъясняем...

Жалоба должна содержать изло�
жение существа решений или
действий (бездействия), нару�
шивших или нарушающих, по мне�
нию заявителя, его права и свобо�
ды, а также сопровождаться копи�
ями решений, принятых по жало�
бе, рассмотренной в судебном
или административном порядке.
Учитывая, что к жалобе не приоб�
щены копии документов, свиде�
тельствующие об обращении к
должностным лицам организации,
осуществляющей техническое об�
служивание ваших домов, не
представляется возможным рас�
смотреть её. Рекомендуем Вам

обратиться с заявлением в адми�
нистрацию п. Верховье Орлов�
ской области с целью разрешения
данного вопроса". Нет, от этого
вызывающе наглого чиновничьего
стеба, составленного начальни�

ком отдела защиты прав жилищ�
ных интересов человека аппарата
уполномоченного по правам чело�
века, станет ещё холоднее. Такое
название красивое у конторы, "че�
ловечное", но человека�то из�за
бюрократического стола и не при�
метили... 

А что там пишут�описывают ме�
стные вершители коммунальных
проблем — например, замести�
тель главы администрации Вер�
ховского района И.В. Прилеп�
ский? "По поводу заявления жиль�
цов домов № 12 и 14 по ул. Ленина
п. Верховье сообщаю, что данные
дома находятся на конце тепло�

трассы, поэтому зачастую не вы�
держивается температурный ре�
жим. Жильцам данных домов бы�
ло предложено перейти на инди�
видуальное отопление. В связи с
тем, что жители данных домом не
согласны, то отопление будет осу�
ществляться по старой схеме". Ну,
знаете, так ведь и ЖКХнуться
можно!..

Получается, коммунальщикам
море по колено? Выходит, они мо�
гут гнуть свою линию, сквозь паль�
цы смотреть на беды�заботы сво�
их клиентов? Не будем спешить с
выводами. Послушаем, что дума�
ет по этому поводу старший про�
курор отдела областной прокура�
туры, советник юстиции Е.В. Ры�
балкина. Уверены, её анализ со�
стояния законности в жилищно�
коммунальной сфере Орловской
области поможет многим нашим
читателям, попавшим в сложный
бытовой переплет, сделать вер�
ные, полезные для себя выводы.
Кстати, с законом не стоит шутить
даже ничего не страшащимся ра�
ботникам ЖКХ. Мы бы даже посо�
ветовали нашим читателям эту
публикацию�подсказку всегда
держать под рукой. И не стоит пу�
гаться того, что материал перена�
сыщен ссылками на статьи и пунк�
ты различных указов, законов, по�
становлений — они помогут за�
конным путем отстаивать свои по�
требительские права.

НАСИЛЬНО МИЛ
НЕ БУДЕШЬ

Действительно, констатирует
Елена Викторовна, в последнее

То, что творится сегодня в отечественном ЖКХ, больше всего
подходит под определение "пир во время чумы". Длящаяся уже
несколько лет эпидемия реформирования коммунальной
отрасли приобретает четко выраженную хроническую форму.
Трубы, крыши текут всё бодрее. Батареи отказываются греть
всё настойчивее. Тарифы — всё выше, и выше, и выше. 
К заветной 100%:ной отметке, которая... уходит в
бесконечность. Словом — чума для всех нас, потребителей
коммунальных услуг. 
Зато для их поставщиков — роскошный пир. Можно работать не
бей лежачего и при этом всё энергичнее доить население. Ведь
если во всем мире модернизация коммунального комплекса
ведется за счет частных инвесторов, то в России, легко
догадаться, — за счет населения.

Кредо коммунальщиков:

С отцом и сыном Се�
меновыми нам удалось
встретиться в канун
профессионального
праздника работников
сельского хозяйства.
Они  рассказали нам о
своих успехах и о труд�
ностях, с которыми
приходится сталкивать�
ся, работая в рынке, по�
размышляли о планах
на будущее.

Крестьянскому хо�
зяйству "Семенов" бо�
лее пятнадцати лет.
Иван Александрович
еще в начале 1990�х
стал одним из немногих
фермеров, сделавших
ставку на развитие ово�
щеводства. Благодаря
пытливому, природой
данному уму, он не
только на небо надеял�
ся, а делал все для того,
чтобы овощеводство —
главное дело его жизни
— стало высокорента�
бельным.

Для начала Семенов
"укрепил тыл". Привлек
к работе на земле сына
и зятя, кстати, таких же,
как и он, городских жи�
телей.

— Ну а женское дело — дети�
шек воспитывать, — справедливо
посчитал глава большого семей�
ства, оградив от тяжелого труда
дочь, невестку и жену, бабушку
трех замечательных внучек. С тех
пор так и повелось в семье Семе�
новых�Серегиных: мужчины в по�

ле, а женщины в доме хозяйнича�
ют.

Начинали фермеры с несколь�
ких гектаров, постепенно расширяя
площади, занятые овощами: капус�
той, морковью, кабачками, столо�
вой свеклой… Со временем стали
очевидны требования нового, ци�

вилизованного уже рынка: овощи
должны иметь товарный вид.

— Мы перестали делать ставку
на урожайность, — говорит нынеш�
ний глава крестьянского хозяйства
Александр Иванович Семенов (на
снимке). — Без толку было выра�

щивать 15�килограммовые кочаны
капусты, которые невозможно про�
дать.

Тогда на семейном совете было
решено искать партнеров, готовых
поделиться опытом возделывания
овощей по современным техноло�
гиям. Такие нашлись в Голландии.

Иностранцы, известные своими до�
стижениями в селекции овощей,
подсказали фермерам какие сорта
следует выбирать для выращивания
на нашей земле, как возделывать
почву, какую технику приобретать.

Александр Семенович признает�
ся, что даже несмотря на сло�
жившуюся устойчивую эконо�
мику хозяйства, нелегко было
решиться на миллионные кре�
диты. И все же этот шаг был
сделан. Приобретены новые
комбайны, культиваторы, сеял�
ки точного высева. Закуплены
голландские элитные семена
капусты, моркови, лука, огур�
цов, помидоров. Овощи стали
сеять безрассадным спосо�
бом: семена, обработанные от
болезней, вносить в почву
только после проведенного её
анализа, с удобрениями, в

строгом соответ�
ствии с новой
технологией.

Усилия фер�
меров себя оп�
равдали. Если
прежде лишь 30
процентов ово�
щей были конди�
ционными, то те�
перь все измени�
лось в точности
до наоборот.
" Н е к о н д и ц и я "
составляет нын�
че 30 процентов
от урожая. Про�
дукция КХ "Семе�
нов" стала вос�
требованной не
только на регио�
нальном рынке,
но и на рынках
Москвы, других
городов. Овощи,
не подлежащие
реализации (чуть
больше или
меньше стан�
дартных разме�
ров), фермеры
бесплатно пред�
лагают детским
садам и школам
района. Специа�
листы райсель�
хозуправления,

глядя на эти "отходы", лишь улыба�
ются — не каждая хозяйка такую
морковь на своем огороде способ�
на вырастить.

На сегодняшний день в кресть�
янском хозяйстве "Семенов" около
70 гектаров земли заняты овощами
и картофелем. Все овощи выращи�
ваются из голландских семян.
Только капусты на участках ферме�
ров более десяти сортов. КХ реа�
лизует ее с начала июня до самой
весны (зимой капуста и другие
овощи закладываются в хранили�
ща).

Из отечественных сортов в КХ
"Семенов" только картофель "Не�
вский" новой селекции, сладкий и
рассыпчатый.

Беспокойный глава семейства
Иван Александрович нет�нет, да
придумает что�нибудь новенькое.
Говорит, можно к августу из семян в
открытом грунте такие помидоры
вырастить, что голландцы позави�
дуют. Для этого секрет особый
имеется…

Наталья ЗАРУБИНА.

Мценский район.

— Наша крестьянская доля такая: вложишь весной деньги "в
землю" и до середины лета каждый день на небо поглядываешь,
что оно тебе пошлет, — говорит Иван Александрович Семенов,
теперь уже старожил одного из самых крепких в области
фермерских хозяйств. Иван Александрович нынче на
заслуженном отдыхе, бразды правления семейным бизнесом
переданы сыну — Александру Ивановичу.

Особый секрет
Семёновых

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ

ПОДГОТОВКА СПЕЦИАЛИСТОВ
Вопросы совершенствования про�

фессионального обучения безработ�
ных и содействия в их трудоустройстве
обсуждались на прошедшем в учебно�
методическом центре областной служ�
бы занятости населения семинаре. 

Профессиональная подготовка, по�
вышение квалификации и переподго�
товка ведутся более чем по 50 специ�
альностям, востребованным на регио�
нальном рынке труда. В первую оче�
редь это специальности строительно�
го, сельскохозяйственного профилей,
сферы услуг. Трудоустройство специа�
листов, прошедших обучение, в по�
следние несколько лет составляет бо�
лее 90 процентов. 

Участники семинара рассмотрели
вопросы взаимодействия службы за�
нятости и образовательных учрежде�
ний Орла и области, отметили соци�
альную и экономическую значимость
программы профобучения.   

МЕЖДУНАРОДНЫЙ

ФЕСТИВАЛЬ В ОРЛЕ
4 ноября в орловском академичес�

ком театре имени И.С. Тургенева прой�
дёт финальный конкурс международ�
ного фестиваля эстрадных исполните�
лей "Славянская звезда�2005". От Ор�
ловской области выступят пять испол�
нителей, прошедших "горнило" отбо�
рочных туров. Среди участников будут
певцы из других регионов России,
стран ближнего и, возможно, дальнего
зарубежья. 

СОРЕВНУЮТСЯ КАРАТИСТЫ 
Первенство СДЮШОР № 8 по киоку�

шинкай  каратэ стартует 23 октября в
орловском областном центре молодё�
жи "Полёт". Участниками соревнова�
ний станут более 100 детей в возрасте
от восьми до 15 лет, которые занима�
ются этим видом спорта в семи орлов�
ских клубах.

Данный турнир проводится два раза
в год (весной и осенью), с момента ос�
нования Орловской областной феде�
рации киокушинкай каратэ. На этот раз
первенство станет отборочным этапом
стартующего 30 октября открытого
чемпионата Московской области по
каратэ в городе Люберцы, где ожида�
ется выступление орловцев. 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ПОЗДРАВИЛИ ВЕТЕРАНОВ
С 3 по 7 октября в районе проходи�

ла акция "Неделя милосердия". В рам�
ках этой акции для 35 бывших работни�
ков администрации района и соцра�
ботников было организовано празд�
ничное мероприятие под названием
"Мои года — моё богатство".  

Ветеранов поздравили глава адми�
нистрации района Ю.М. Тарасов и
председатель комитета по социальной
защите населения города Орла Т.А. Во�
робьёва.  С концертной программой
выступил творческий коллектив "Здра�
вица" Дворца культуры железнодорож�
ников.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ЛУЧШИЕ МОЛОДЫЕ

СПЕЦИАЛИСТЫ ОСПАЗа
На Орловском сталепрокатном за�

воде определены лучшие  молодые
специалисты. Такой статус присваива�
ется  выпускникам высших учебных за�
ведений дневной формы обучения в
возрасте до 30 лет включительно, по�
ступившим на работу в ОАО "ОСПАЗ"
не позднее 18 месяцев после оконча�
ния учебного заведения, если специ�
альность по диплому соответствует
профилю работы завода.

В результате успешно пройденной
программы, включающей несколько
этапов — стажировку, участие в семи�
нарах и конференциях, тестирование и
тренинги, защиту индивидуальных за�
даний, — лучшими молодыми специа�
листами признаны инженер�технолог
Татьяна Романова, инженер отдела
труда и заработной платы Оксана Пле�
шанова, инженер по подготовке произ�
водства цеха металлических сеток Ека�
терина Борзенкова. Им вручили дипло�
мы и денежные премии.

В настоящее время продолжают
стажировку и обучение молодые спе�
циалисты 2005 года, то есть следую�
щего набора. 

 СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ГЕРОИНУ — НЕТ!
Девять нарушений в сфере злоупот�

ребления наркотическими средствами
выявлено в районе с начала 2005 года.
К уголовной ответственности привле�
чены 25 человек. Такие данные приве�
дены на  заседании районной комис�
сии по реализации областной ком�
плексной программы "О противодей�
ствии злоупотреблению наркотически�
ми средствами и их незаконному обо�
роту в 2005 — 2006 годах". 

В работе комиссии приняли участие
представители районной администра�
ции, управления Госнаркоконтроля по
Орловской области, сотрудники обла�
стного Центра профилактики СПИДа и
областного наркодиспансера. 

Было отмечено, что сейчас среди
молодёжи растёт употребление тяжё�
лых наркотиков (в частности, героина).
Преобладающее влияние на распро�
странение "белой смерти" в Орле и
Орловской области оказывают цыган�
ские группировки. 

В числе намеченных мер борьбы —
усиление просветительской работы в
школах, вузах и средних специальных
учебных заведениях.

Информагентство
"Орловской правды".

время в нашей области получили
широкое распространение наруше�
ния прав потребителей при пере�
воде жилья на поквартирное 
отопление. Во исполнение Указов
Президента РФ № 431 от 29.03.96 г.
"О новом этапе реализации госу�
дарственной целевой программы
"Жилище", № 425 от 28.04.97 г. "О
реформе жилищно�коммунально�
го хозяйства в Российской Феде�
рации", Постановления Прави�
тельства РФ № 675 от 17.09.01 г. и
постановления главы админист�
рации Орловской области № 537
от 1.11.97 г. коллегией админист�
рации Орловской области утвер�
ждено постановление № 28 от
28.02.02 г. "О поквартирном отоп�
лении многоэтажных домов в об�
ласти". При его принятии учиты�
вались необходимость экономии
природного газа и дефицит про�
изводимой на теплоэлектроцент�
ралях и в котельных области теп�
ловой энергии, а также значитель�
ное снижение стоимости комму�
нальных услуг на тепло и горячее
водоснабжение по сравнению с
централизованной системой. Кол�
легией администрации было
предложено главам администра�
ций городов и районов области
при формировании жилищных
программ организовывать совме�
стно с застройщиками устройство
систем поквартирного отопления
и последующего их сервисного
обслуживания. С этой целью по�
всеместно начиная с 2004 года
районными Советами народных
депутатов утверждались програм�
мы постепенного перевода жи�
лищного фонда на индивидуаль�

ное поквартирное отопление. 
Стоит отметить это — "посте�

пенного", потому что в некоторых
районах очень важное и нужное
дело затолкали в рамки кампаней�
щины. И началась громкая ломка
дров. 

Еще одна существенная де�
таль: бюджетами области и райо�
нов на реализацию указанных
программ должно предусматри�
ваться выделение денежных
средств. А перевод квартир на ин�
дивидуальное отопление за счет
личных средств жильцов допуска�
ется лишь на добровольной осно�
ве. Подчеркиваем для И.В. При�
лепского (и всех чиновников, не
привыкших считаться ни с людь�
ми, ни с законом), чей ответ мы
цитировали выше, — на добро�
вольной. Кроме того, в соответ�
ствии со статьями 681 и 310 Граж�
данского кодекса РФ переобору�
дование жилого дома, в котором
находится сданное внаём жилое
помещение, если такое переобо�
рудование существенно изменяет
условия пользования им, без со�
гласия нанимателя не допускает�
ся. Не допускаются также одно�
сторонний отказ  от исполнения
обязательства и одностороннее
изменение его условий.

По словам Е.В. Рыбалкиной, не
допускается и односторонний от�
каз энергоснабжающей организа�
ции от подачи тепла в квартиры
добросовестных потребителей,
его отключение в жилых домах
ввиду демонтажа трасс, а также
необоснованное понуждение
жильцов к установке приборов ин�
дивидуального отопления за соб�

ственный счет (ст. 310, 539, ч. 2, 3
ст. 546, ч.1 ст. 548, 681 ГК РФ). Не�
плохо бы И.В. Прилепскому выре�
зать этот абзац из статьи и поло�
жить под стекло на своем рабочем
столе.

При формировании бюджетов
и распределении дотаций в райо�
нах, продолжает Елена Викторов�
на, должна учитываться необходи�
мость финансирования расходов
на полную реализацию указанных
программ — начиная с разработ�
ки проектно�сметной документа�
ции на устройство систем поквар�
тирного отопления, приобретение
необходимого оборудования, а
также его установку. 

Стоит ли говорить, что во мно�
гих районах области такие сред�
ства либо вовсе не выделяются,
либо предусматривается лишь ча�
стичное финансирование для ма�
лообеспеченных семей? 

Составляется грозный цирку�
ляр, и не понимающих своего сча�
стья, не ценящих чуткой заботы
местных администраций жильцов
загоняют в теплое "индивидуаль�
ное" будущее. Тепло отключают,
теплотрассы демонтируют, а лю�
дям советуют платить по�хороше�
му.

Так, почти до середины зимы (!)
отсутствовало отопление в жилых
домах в Орловском, Сосковском и
Новодеревеньковском районах.
Обращения граждан по поводу уг�
роз отключений и отключений по�
ступали в облпрокуратуру из 
Дмитровского, Новосильского,
Должанского, Шаблыкинского,
Урицкого и других районов. 

После вмешательства прокура�

туры органы местного самоуправ�
ления в спешном порядке выделя�
ли необходимые средства на про�
ектирование, приобретение и ус�
тановку оборудования для инди�
видуального отопления. 

СРЕДНЕПОТОЛОЧНЫЙ
ТАРИФ

А какие метаморфозы случают�
ся при установлении тарифов на
жилищно�коммунальные услуги!
Ошибка на ошибке. Но почему�то
ошибки всегда не в пользу потре�
бителей. 

Так, прокурорская проверка в
Болхове установила следующее.
2 7 � к в а р т и р н ы й  ж и л о й  д о м
№ 167�а по ул. Тургенева был пе�
реведен на индивидуальное отоп�
ление. Была демонтирована сис�
тема центрального отопления, в
каждой квартире установлены га�
зовые отопительные котлы, спо�
собные одновременно греть воду
и для потребительских целей — а
значит, отпала потребность и в
централизованной подаче горя�
чей воды. Таким образом из имев�
шихся удобств были исключены
централизованная подача горячей
воды и центральное отопление,
что свидетельствует об уменьше�
нии степени благоустройства жи�
лого дома. Поэтому логичным ша�
гом стало представление болхов�
ской прокуратуры в адрес главы
муниципального образования о
приведении размера вносимой
жильцами платы в соответствие
со степенью благоустройства до�
ма. В итоге её размер был снижен
с 4 руб. 45 коп. до 3 руб. 04 коп. за

1 кв. метр жилой площади. Кроме
того, райпрокурором на имя на�
чальника Болховского МУРЭП
внесено представление с требо�
ванием возмещения либо зачета
жильцам излишне уплаченных за
техническое обслуживание денег. 

Наша газета уже не раз писала
о тарифной катавасии в Орлов�
ском районе. Вот взгляд на эту
проблему Е.В. Рыбалкиной. В хо�
де прокурорской проверки, сооб�
щила Елена Викторовна, было вы�
явлено, что постановление Ор�
ловского районного Совета на�
родных депутатов от 11.02.05 г. в
части утверждения цен на услуги
по централизованному отопле�
нию и горячему водоснабжению
противоречит действующему за�
конодательству. Утвержденные
районными депутатами тарифы
оказались ниже утвержденных
23.12.04 г. региональной энерге�
тической комиссией. Прокурату�
рой Орловского района постанов�
ление райсовета было опротесто�
вано. 

Прокуратура вынуждена была
вмешаться в процесс формирова�
ния тарифов на жилищно�комму�
нальные услуги также в Дмитров�
ском, Троснянском, Урицком,
Колпнянском, Краснозоренском
районах. 

Пора наконец, считает Е.В. Ры�
балкина, местным законодателям
и главам райадминистраций за�
помнить, что в соответствии со 
ст. 2 Федерального закона № 52
от 6.05.03 г. "О внесении измене�
ний и дополнений в Закон РФ "Об
основах федеральной жилищной
политики" и другие законодатель�

ные акты РФ в части совершен�
ствования системы оплаты жилья
и коммунальных услуг" пересмотр
или изменение тарифов на ком�
мунальные услуги может осу�
ществляться, как правило, не ча�
ще одного раза в год одновре�
менно с утверждением местного
бюджета на очередной финансо�
вый год. И только на основании
результатов независимой экспер�
тизы фактических затрат на со�
держание, ремонт жилья и оказа�
ние коммунальных услуг. Не допу�
скается изменение цен и тарифов
в течение финансового года без
одновременного внесения изме�
нений и дополнений в норматив�
но�правовые акты о местных бюд�
жетах на текущий финансовый
год.

Все с точностью до наоборот
сотворили корсаковские депута�
ты: на сессии райсовета тарифы
на ЖКУ были пересмотрены без
проведения независимой экспер�
тизы, и произошло это, конечно
же, не одновременно с принятием
райбюджета�2004, а два месяца
спустя. 

Естественно, прокурор Корса�
ковского района опротестовал по�
становление райсовета. Однако
районные власти так ничего и не
поняли. Глава администрации
Корсаковского района отклонил
протест. Доказывать незакон�
ность постановления пришлось
уже в суде, который совершенно
справедливо признал его проти�
воречащим закону и отменил. 

Оказывая нам некачественные
жилищно�коммунальные услуги,
годами не ремонтируя наши ды�
рявые крыши, считая нормой еле
теплые батареи отопления в на�
ших домах, коммунальные служ�
бы, по сути, обкрадывают нас, по�
требителей. А, как говорится, на
каждого вора не найдешь проку�
рора. И все же с помощью закона,
считает старший прокурор отдела
облпрокуратуры Е.В. Рыбалкина,
гражданам отстаивать свои права
в жилищно�коммунальной сфере
можно и нужно. 

Николай СОЛОПЕНКО.

что хочу — то и ворочу?

Так сложи�
лось, что у за�
с л у ж е н н о г о
юриста России
Ивана Тимофее�
вича три малые
родины: восемь�
десят лет назад,
9 октября, он ро�
дился на Смо�
ленщине, в 12
лет переехал с
родителями в
подмосковный город Лобня, где за�
кончил девять классов, и где его се�
мья пережила Великую Отечествен�
ную войну. Сразу после начала войны
он пошел в ученики кузнеца и вскоре
стал неплохим молотобойцем, а за�
тем начал работать на авиационном
заводе, был бригадиром комсомоль�
ской молодежной бригады токарей.

После войны поступил в юридиче�
скую школу, по окончании которой по�
лучил направление в Орловскую об�
ласть (Ливенский район) на долж�
ность народного следователя проку�
ратуры. Орловщина заняла свое мес�
то в сердце Ивана Богомолова. Имен�
но здесь он состоялся как личность,
здесь стал любящим мужем и забот�
ливым отцом.  Всего два года ему по�
требовалось для того, чтобы зареко�
мендовать себя высококлассным
специалистом на новой работе, и его
снова ждало повышение — должность
прокурора Должанского района. Сто�
ит сказать, что ни в это время, ни поз�
же Иван Тимофеевич не стремился
делать карьеру. Работая кузнецом,
токарем или прокурором, он просто
старался добросовестно выполнять
свои обязанности и не гнался за на�
градами и почестями, однако, как это
и должно быть, его труд не оставался
незамеченным.

Будучи прокурором межрайонной
прокуратуры Урицкого и Хотынецкого
районов, Иван Тимофеевич закончил
юридический факультет Воронежско�
го государственного университета.

Работал в аппарате обкома пар�
тии, затем 14 лет —  начальником
следственного управления УВД Ор�
ловской области. Через пять лет пос�
ле того, как он возглавил управление,
в 1968 году, следственный аппарат
Орловского УВД по показателям ра�
боты вошел в пятерку лучших в Рос�
сии. 

После выхода на пенсию Иван Ти�
мофеевич передавал свой опыт мо�
лодежи, курсантам Орловской школы
милиции (ныне юридический инсти�
тут МВД России). Многие из его уче�
ников стали районными прокурора�
ми, получили звание полковника.

Дело Ивана Тимофеевича Богомо�
лова продолжают и его сыновья, вну�
ки: старший сын Владимир, кандидат
военных наук, около десяти лет слу�
жил в генеральном штабе Министер�
ства обороны; младший — Александр
— много лет был прокурором Долго�
пруднинского района города Москвы,
а сейчас возглавляет свою адвокату�
ру; внучка и два внука готовятся стать
юристами, и не будет ничего удиви�
тельного, если и правнук Ванечка, на�
званный в честь дедушки, в будущем
тоже пойдет служить в правоохрани�
тельные органы.

Редакция "Орловской правды" от
всей души поздравляет Ивана Тимо�
феевича с 80�летием, желает крепко�
го здоровья и побольше солнечных,
теплых дней!

Юлия КОРОЛЕВА.

ЮБИЛЕЙ

Он не стремился
делать карьеру

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

"Аэто у вас что такое?" — удивилась,
глядя на баночку, сестричка. Ее,
наверное, поразил цвет. Потом Га�

ля взяла мою карту, сказала "ждите" и уш�
ла. Позже меня пригласили в палату, дали
градусник и белье. Мне было плохо, одна�
ко я стала застилать кровать — хотелось
побыстрее прилечь. Только застелила, как
опять зашла медсестра и сказала, что ме�
ня переводят в другую палату.  Ломило
спину, болела каждая косточка. И я очень
волновалась за малыша — если мне так
плохо, то каково ему?! Поэтому попроси�
ла позвать врача. Мне сказали, что он зна�
комится с моей карточкой. Кровать я
больше застилать не стала, кружилась го�
лова, было очень душно и тяжело. Я вы�
шла в коридор и села на стул. Я начала жа�
леть, что сюда приехала. Думала, вот ле�
жала бы сейчас дома под теплым одея�
лом, пила бы горячий чай с малиной. И за�
чем только "скорую" вызывала? Все равно
я никому здесь не нужна…

Я очень нервничала, переживала за ре�
бенка и поэтому позвонила на сотовый
маме. Но когда она спросила: "Ну как ты
там?", у меня к горлу подступил комок, и я
чуть было не разрыдалась. Я говорю: "Не
знаю, меня еще не осматривали". Мама
встревожилась и начала звонить в отделе�
ние и спрашивать, почему мне не оказы�
вают помощь, ведь прошло уже больше
двух часов. Вышел дежурный врач, Ната�
лья Владиславовна Бояринцева, и сказа�
ла, чтобы я "не устраивала истерик". 

Так и не дождавшись осмотра, Алла по�
звонила мужу и попросила увезти ее до�
мой на машине. Заведующий отделением
отдал ей документы. Дома температура
спала, и Алла успокоилась. А на следую�
щий день, не почувствовав толчков в жи�
воте, она приехала в свою больницу. 

— Ничего�ничего, — успокаивал ее
врач. — Переволновалась, наверное, вот
ребеночек и молчит, отдыхает. 

Но когда стали делать УЗИ, Алла вдруг
поняла — ребенка у нее больше нет, ведь
в прошлый раз она явственно слышала
стук его сердечка во время процедуры, а
сейчас оно молчало…

Алле после родов вынуждены были
делать чистку, ее привезли в тот же
роддом на Веселой. Только теперь

отношение к ней в корне изменилось.
Медсестры и врачи были заботливыми и
внимательными.  Девушке предоставили
отдельную палату, подчеркнув, что в ней
лежала невестка "очень высокопостав�
ленного лица". Медперсонал заботился о
том, чтобы кровать всегда была аккуратно
застелена. А лечила Аллу сама Ольга Ки�
мовна Пехото, главврач роддома… 

Алла, рассказывая в редакции свою ис�
торию, уже не плакала. Слезы кончились. 

— Поймите, я не хочу никому мстить.
Но разве это правильно, что такой чер�
ствый человек работает врачом?! Я хочу,
чтобы эту женщину освободили от зани�
маемой должности. Тогда она уже не смо�
жет никому навредить … 

В поисках справедливости Алла побы�
вала у главврача роддома на Веселой, в
прокуратуре, в отделении территориаль�
ного фонда обязательного медицинского
страхования (ТФОМСе). Главврач роддо�
ма, Ольга Кимовна, провела служебное
расследование. Бригаде врачей, дежурив�
ших в ту ночь, включая акушерку и завот�

делением, сделаны выговоры. Наложены
следующие взыскания: лишение всех ма�
териальных выплат, компенсаций, премий
и благодарностей сроком на 1 год. А врач
Бояринцева временно переведена со сво�
его основного места работы в обсерваци�
онное отделение и будет исполнять обя�
занности врача приемного покоя... 

Читаю объяснительные, данные нера�
дивыми эскулапами. Вот выдержки из от�
писок, по�другому их назвать трудно, вра�
ча Н.В. Бояринцевой:

"Петрова А.В. была принята в ОПБ в
20.45, где ей было предложено место в

палате № 7, выдано постельное белье.
После этого женщине было предложено
перемерить температуру. Она была 37,7.
Дежурная бригада была занята в родиль�
ном блоке…"

"Акушерка ОПБ о температуре доложи�
ла. В это же время в ОПБ начали разда�
ваться телефонные звонки мужа и род�
ственников с оскорблениями, угрозами и
обвинениями. Они требовали отпустить
женщину домой. На последнем настаива�
ла и сама женщина…она недовольно�раз�
дражительным тоном отвечала, что хочет
уйти домой (при этом не забывала жевать
жвачку)…"

— Да, я действительно жевала жвачку,
— подтверждает Алла. И смущенно добав�
ляет: — Я и асфальт иногда нюхала… ког�
да беременная была.

Интересная деталь: врач успел обра�
тить внимание на недовольный голос,
жвачку во рту — в общем на то, что раз�
дражало его в пациентке. А  на  плохое са�
мочувствие и анализы — нет. И нигде, ни в
одном из объяснений�отписках не про�
мелькнуло ни тени сожаления о случив�
шемся. Никто из врачей не посетовал, что
вот, мол, пришлось оказывать помощь
другому больному, и не сумели попытать�
ся спасти еще одну жизнь (у всех медра�
ботников, работавших в ту ночь, взяты
объяснительные, где их действия распи�
саны чуть ли не по секундам), напротив,
все как один твердили о том, что сама, де�
скать, виновата — почему не дождалась
своей очереди. Что это? Равнодушие?
Жестокость?

Что же чувствует врач, который не смог,
пусть даже и не по своей вине, попытаться
спасти младенцу жизнь?

Наталья Владиславовна Бояринцева,
дежурившая в ту ночь, от беседы со мной

категорически отказалась. Я объяснила,
что, как корреспондент, обязана выслу�
шать точки зрения обеих сторон: подав�
шей жалобу и той, на кого ее подали. Од�
нако реакция Бояринцевой была неожи�
данной:

— Почему я должна с вами разговари�
вать? 

На ее лице я не прочла ничего — ни
растерянности, вполне естественной в та�
кой ситуации, ни сожаления о случившем�
ся… 

— Наталья Владиславовна очень силь�
но переживает, — комментирует отказ

своей подопечной Ольга Кимовна Пехото,
главврач роддома. — Она сразу после
этой истории ушла на больничный,  — ги�
пертонический криз. Я вообще не пони�
маю, как такое могло произойти. Наталья
Владиславовна — хороший, опытный
врач. И в ее  адрес от больных я слышала
только слова благодарности.

И "опытный, отзывчивый доктор" не су�
мел найти нужных слов для молодой де�
вушки, почти девочки, готовящейся стать
матерью в первый раз, слабо представля�
ющей, чем может обернуться для малыша
высокая температура и плохие анализы, и
потому требующей к себе  и к своему ре�
бенку внимания?! 

А может быть,  к Алле и впрямь трудно
найти подход, и врач просто не сумел по�
ладить со скандалисткой? 

— Вы лечили Аллу после родов, скажи�
те, вам не показалась она недисциплини�
рованной пациенткой, пропускающей ми�
мо ушей предписания врача? — спраши�
ваю я Ольгу Кимовну.

— Нет, — уверенно отвечает она. — С
Аллой можно найти общий язык.

Между тем Ольга Кимовна, стара�
тельно пытаясь обелить свою по�
допечную перед журналистом, в

своем коллективе "устроила репрессии"
всем, кто дежурил в ту ночь. Так значит,
нарушение закона налицо? Просто так
ведь наказывать не будут? 

— Нет, — опровергает мою догадку
главврач. — Уголовного преступления не
было. Врачи действовали согласно зако�
ну. Те два часа они отсутствовали по объ�
ективной причине. В то время, когда Аллу
привезли на "скорой", доктора находи�
лись у роженицы. Случай был довольно
тяжелый, поэтому врачи собрались на
консилиум — обсудить, что можно пред�

принять… Бесспорно, колоссальная вина
врачей в том, что они отпустили пациентку
домой. Это, конечно, недопустимо. Нару�
шен закон деонтологии (наука об отноше�
ниях между больным и пациентом). Врачи
обязаны были предупредить Аллу о по�
следствиях. Я просто уверена, скажи Боя�
ринцева Алле о том, что она может поте�
рять ребенка, и девушка осталась бы! 

Так почему же не сказала? Почему Ал�
ла уехала из больницы, не дождав�
шись, пока ей окажут помощь? А мо�

жет, все дело в том, что за эти часы ожи�
дания укрепилась в мысли: "за просто так"
никто из врачей и пальцем не шевельнет?
Чтобы выяснить, правильно ли мое пред�
положение, задаю Ольге Кимовне еще
один вопрос: 

— Что, по�вашему, имела в виду медсе�
стра, когда спрашивала Аллу, договори�
лась ли та с врачом?

— Когда большой наплыв пациентов, а
у больного плановая госпитализация, ре�
комендуется подойти в отделение и поин�
тересоваться, когда освободится место.
Тогда акушерка спрашивает: вы в отделе�
нии были, договорились, что место осво�
бождается?— выдает свою версию глав�
врач. (Ой ли, Ольга Кимовна? По�моему,
подобное предположение граничит с наив�
ностью, если не с  нелепостью. Как могла
Алла "договариваться насчет места" на Ве�
селой, если ее обслуживают в Боткинском
роддоме, о чем ясно свидетельствуют за�
писи в карточке! Как мне кажется, глагол
"договорились" нес в данном случае сов�
сем другую смысловую нагрузку). 

— Но ведь наверняка существуют уста�
новленные законом сроки, в которые
должны принять пациентку, прибывшую на
"скорой"? 

— Время осмотра диктуется состояни�
ем больного. Если, например, пациент
без пульса, без давления, а доктора на
этот момент заняты в операционной,
можно вызвать врача из дома или один из
врачей покидает операционную. В дан�
ном же случае состояние больной нельзя
назвать тяжелым. Да, была высокая тем�
пература. Но в тяжелом состоянии боль�
ной не может передвигаться самостоя�
тельно. 

— Но ведь в дежурной бригаде два вра�
ча. Неужели один из них не мог отлучить�
ся? — удивляюсь я.

— Мог, конечно. Он и отлучился через
два часа. Да, видимо, не нашел общего
языка с пациенткой.

Могли ли спасти ребенка Аллы? По

словам главврача, беременность у де:

вушки протекала с осложнениями. Уже

в утробе младенец подвергался риску

задохнуться. Когда погиб малыш? В то

время, пока Алла, сидя в коридоре

роддома, тщетно взывала о помощи?

Когда приехала домой? Ольга Кимовна

допускает, что, останься Алла в роддо:

ме, трагедии, возможно, не произо:

шло бы. Алла уверена, что помощи она

так и не дождалась бы. Девушка не со:

бирается ни забывать, ни про:

щать…Недавно они с мужем впервые

с того времени нашли в себе силы по:

ехать к сыну на кладбище. 

На маленькой могилке среди цветов

сиротливо лежит яркая погремушка.

Она могла бы стать любимой игрушкой

малыша… 

Ирина АЛЕШИНА.

СИТУАЦИЯ 

Шансов на жизнь нет


